

## IMAGINE ROTARY

2022-23年度 RI会長／ジェニファー・ジョーンズ  
RI.D2590ガバナー／志村 雄治  
横浜旭RC会長／安藤 公一

「想像してください、私たちがベストを尽くせる世界を。  
私たちは毎朝目覚めるとき、その世界に変化をもたらせると知っています。」

国際ロータリー第2590地区

### 横浜旭ロータリークラブ

事務所 横浜市旭区二俣川1-37-3 NUTS1階／〒241-0821  
TEL.045-465-6702／FAX.045-465-6712  
http://yokohamaasahirc.cho88.com  
Email:asahirc@titan.ocn.ne.jp

例会場 二俣川相鉄ライフ 4Fコミュニティサロン  
例会日 毎週水曜日／12時30分～1時30分



横浜市幼稚園協会へエコペーパー石鹸配布



ガールスカウトとクリーン作戦



鎌倉・江の島へ親睦旅行

## 2023年3月8日 第2498回例会 VOL.54 No.31

■司会 SAA 市川 慎二

■開会点鐘 会長 安藤 公一

### ■出席報告

会員数	18名	本日の出席数	15名
本日の出席率	83.33%	修正出席率	82.35%

■本日の欠席者 宋、岡田、田川

■誕生日祝い 市川慎二会員 3.9



### ■会長報告

あと3日で東日本大震災から丸12年となります。当クラブ第43代の齋藤善孝会長、千葉幹事の時に岩沼RCとのご縁を得て2011年7月に被災地訪問から始まり今までに渡り深い絆が作られてきました。そして当時関口友宏さんが第5グループガバナー補佐をお勤めでIMを主催されていたことを思い出します。この被災

地支援をキッカケとして現在の災害対策委員会が立ち上がった訳です。初めて被災地を訪問した際にみた津波による被害、ねじ切れた常磐線の線路、廃墟となった小学校、何も残っていなかった自動車学校跡、等々本当に言葉を失う惨状でした。2011年の年末前に矢田名誉会員の一言とご寄付により始まった被災地幼稚園・保育園に対するクリスマスプレゼント配布。翌2012年1月に始まったチャリティーロックコンサート。等々の今尚継続している奉仕活動もこの時をキッカケとして始まった訳です。千年希望の丘への植樹も地区が関わる以前に当クラブは岩沼RCのご協力の下実施しています。この被災地支援活動で様々な奉仕活動を体験することができました。クラブとしての大きな財産となったこの経験を通じてその後の熊本地震被災地支援の自転車送付も実行できたのだと思います。ただ忘れてはいけないのは、復興が終わった訳ではないことです。人間の力では抗えない自然の脅威に対し、被害を最小限に抑えるという努力はできると考えています。また被災地の悲劇を忘れないでいることもとても大事なことだと思います。

桜の開花予想では東京近辺は来週末当たりと

言われています。気温も平年の1か月先のレベルにまで上がってきています。それにつれて朝晩の気温差も増大し体調を崩す懸念も拡大してきています。10年に1度といわれる杉花粉の大飛散も襲来しています。健康管理には一層の注意を払っていきたいと思っています。

スポーツでは、開幕まであと2日と迫ったWBCでの侍ジャパンの活躍が期待されます。大いに楽しみです。

半年後の9月8日にはラグビーワールドカップがフランスで開催します。前回以上のJAPANの奮闘を期待したいと思っています。

#### ▷地区関係・クラブ関係

1) 3月13日よりマスク着用等の感染症拡大防止対策の緩和が言われていますが、当クラブとしては、開催場所のガイドラインに沿った形での対応をしていく所存です。また当コミュニティサロンでの例会は3月22日までとなり、4月5日からはオカダヤさんの3階会議室をお借りすることとなりました。今後も繰り返し申し上げます。コミュニティサロンにおいては、3月一杯は従来の感染防止対策を継続することとした。

2) 本日例会終了後、横浜市国際局国際連携課の関谷課長に国際交流協会を通じたウクライナ支援関係のお話をする機会を得ました。ご興味のある方はお残り頂き一緒にお話を伺いたいと思います。二宮麻里子さんのご紹介で昨日急遽決まりました。

3) グローバル財団奨学生として応募されてきた藤田葉月さんは、地区の助言を得て地区の財団奨学生に切り替えました。地区の面接はこれからですので何とか選考にあって頂きたいものです。

4) 地区より入会3年未満会員対象の交流会が3/24(金)17時よりインターコンチネンタルホテルで開催するとの案内がきました。中谷さん、大樹さん宜しくお願いします。

5) ローターアクト関東ブロック研修会(4/29-30)の案内が届いています。

6) 3月12日に関東学院中学校高等学校で国際交流「和」の集いが横浜南RC主催で行われ、米山奨学生・学友が招待されています。参加費無料昼食付です。案内を回覧します。

7) 会長幹事会が3月16日に開催されるとの案内がきましたので、安藤・新川で出席してきます。

8) 地域の情報としてお伝えしておきます。鶴ヶ峰連続立体化に伴う工事説明会が3月24日(金)19時~20時半、25日(土)10時半~12時の2回、旭公会堂で開催されることとなりました。

#### ■幹事報告

新川 尚

▷訃報/第2590地区パストガバナー(2017-18年度)湯川孝則氏(横浜西RC)が3月4日逝去されました。(享年84才)

▷例会臨時変更のお知らせ

#### ○新横浜ロータリークラブ

3月16日(金) 移動例会(ゴルフコンペ)

3月24日(金) 休会

3月31日(金) 夜間例会(八芳園)

#### ○横浜あざみロータリークラブ

3月22日(水) 通常例会

新横浜グレイスホテル

3月29日(水) 通常例会

点鐘13時15分

アートフォーラムあざみ野

#### ○横浜保土ヶ谷ロータリークラブ

3月21日(火) 祝日休会

3月28日(火) 休会

#### ■チャリティーコンサート部会報告 新川 尚

まだ内定の段階ですが、来年のチャリティーコンサートに旭区から補助金が120,000円出ることが決まりました。これに伴い旭区の後援から共催となります。

今後も宜しくお願いします。

#### ■2021-22年度奉仕プロジェクト委員会

委員長 佐藤 真吾

昨年2月に突如として始まったロシアによる

ウクライナ侵攻。

当クラブでは、ウクライナへの支援活動として五十嵐国際奉仕担当リーダーの発案で、会員や地元企業に協力をいただき、募金活動を行いました。

ようやくその集まった募金の使途が決まる所ですが、その際にご協力いただいた㈱協進様から集まった募金（金額 7,850 円）をお預かりしてきましたのでここにご報告させていただきます。

#### ■ニコニコ BOX

安藤 公一／①大樹さん、本日の卓話宜しくお願ひ致します。②WBCでの侍ジャパンの健闘を祈って。

新川 尚／関口大樹さん、卓話楽しみです。

関口 大樹／本日は卓話の機会をいただき、ありがとうございます。よろしくお願ひします。

市川 慎二／①関口大樹会員の卓話楽しみです。②誕生祝を頂きました。有難うございます。

五十嵐 正／関口大樹さんの卓話、楽しみにしております。よろしくお願ひします。

佐藤 利明／関口大樹君卓話楽しみです。

佐藤 真吾／関口大樹さん、卓話楽しみです。

内田 敏／関口大樹さん、本日の卓話楽しみです。宜しくお願ひ致します

平子 智章／大樹さん、本日の卓話宜しくお願ひします。

#### ■卓話「カナエルのCSR活動について」

関口 大樹

はじめに、今更ですが、改めて私の自己紹介を簡単にさせていただきます。

私の名前は関口大樹と申します。年齢は40歳で、次の6月で41歳になります。住まいは旭区の中白根になります。趣味は学生時代に始めたサーフィンと、長男のサッカー観戦です。

サーフィンは結婚してからは行く回数は減りましたが、それでも休日に時間があれば家族で伊豆や千葉の海に出かけます。かれこれ20年やっていますが、全く飽きる事が無いので、本当に良い趣味に出会えたんだと思います。海に



行く醍醐味は、サーフィンをすることだけでなく、帰りに温泉に入ったり地元のおいしいお店に入ったりと、楽しいことばかりです。

子どもは長男が11歳、次男は3歳になります。子供たちは二人とも海が好きで、冬以外は一緒に海に入って遊びます。長男は現在5年生で、地元のサッカークラブチームに所属しております。平日も休日もサッカー漬けの日々を送っています。来月で6年生になり、これから春から夏にかけて、中学校で所属するチームのセレクションといって入団試験が行われますので、今は一緒にセレクションを受けるチームを探しているところです。次男は来月から幼稚園に入園します。自分で言うのもなんですが、かわいくてしょうがないです。

私の学歴になります。地元の鶴ヶ峰幼稚園と鶴ヶ峰小学校に通っていました。小学校の時に中学受験をしまして、私立の横浜中学校に入学しました。プロ野球選手で去年引退した松坂大輔投手がいた甲子園で優勝した横浜高校の付属校になります。中学生の時に再度受験をし、青山学院高等部に入学しました。大学は、高校からの流れで青山学院大学の経営学部経営学科に進学しました。

勤務先の情報になります。会社名は株式会社カナエルといいまして、LPガス供給、ガス機器及び住宅設備機器販売、住宅リフォーム事業を行う会社になります。設立は1965年8月で、現在は58期目となります。従業員数はパート社員含めて70名おります。その中で私は総務部の責任者をしております。

会社の所在地ですが、旭区鶴ヶ峰本町に本社があります。鶴ヶ峰駅から徒歩12分ほどの場所になります。本社の建物は2006年に建設されました。今から5年前に大規模な改装工事を行い、外周りの工事は北沢建設さんに施工をしていただきました。国道16号線沿いにあり、ショールームにはガス器具を見に来られるお客様、リフォームを検討されているお客様など、毎日いろいろな方が来られます。

本社とは別に神奈川西支店という建物がありまして、秦野市の平沢という場所にあります。国道246号線沿いで、小田急線の渋沢駅から徒歩15分程になります。元々は伊勢原と小田原に営業所があったのですが、今から8年前に2つの事業所を統合し、神奈川西支店が誕生しました。本社と同様、こちらにもガス器具の展示を中心としたショールームがあります。

それでは、ここから本題に入らせていただきます。テーマは「カナエルのCSR活動について」になります。

CSRとは、「コーポレートソーシャルレスポンスビリティ」の頭文字を取った言葉で、日本語に訳すと「企業の社会的責任」となります。これは、企業が組織活動を行うにあたって担う社会的責任のことで、社員や消費者、環境などへの配慮から社会貢献までの幅広い内容に対して適切な意思決定を行う責任のことを指します。簡単に言いますと、会社が行う社会や地域への貢献のことになります。

当社では多くのCSR活動に取り組んでいますが、その中でも特に継続して行っている活動を抜粋してご紹介したいと思います。森林再生パートナー活動、帷子川清掃、ズーラシア駅伝協賛、地元小学校への寄贈、四季美台盆踊り協賛。これらについてご説明します。

「①森林再生パートナー活動」について、毎年4月と10月に社員10～15名ほどで竹林の整備を実施しています。この活動はかれこれ10年以上前から行っています。元々は、神奈



川県の水源林保全事業の一環として寄付のみを行っていたのですが、「何か社員で出来ることはないか？」ということから、社員が森林の整備活動に参加をするようになりました。この写真は直近の活動で、2022年11月17日のものです。コロナ禍で3年間活動を自粛していましたが、ようやく収まってきて実施しました。作業前は古く枯れてしまった竹が生い茂り、地面に陽が当たらない為に新しく下草が生えてこない状況でしたが、約2時間の作業で道が開かれ、明るくなりました。いつも同じ場所に行くのですが、定期的に作業を行うことで植物の生え変わりを促しています。

活動は、南足柄市にある「県立21世紀の森」という場所で行っています。前は新入社員を中心に9名で参加しました。作業後は、敷地内の広場でみんなでお弁当を食べます。社員の親睦活動としても、とても有意義な時間となりました。

続いて、「②帷子川清掃」についてご説明します。「保土ヶ谷法人会主催の清掃活動に参加」ということで、この活動もコロナ禍で3年以上行っていませんが、毎年参加をしています。この写真は2019年7月9日に行った時の



もので、当社からは私ともう1名で参加しました。ちょうど左の写真に写っているのが私です。ウェダーといって、胸くらいの高さですっぽり履ける作業着を着て、川の中に入ってゴミ拾いをしました。この日は本宿小学校の生徒達と一緒に活動を行いました。

川にはたくさんのごみが流れてきます。誰かが捨てたというよりは、上流の方から流れてきたゴミが溜まっているような状態です。下の写真は拾ったごみの一部です。この日は自転車が捨ててありました。実際にゴミ拾いをやってみると、その量に驚かされます。子供たちは魚やザリガニなどの生き物を捕まえました。帷子川は数十年前に比べると水質が良くなり、多くの生き物の生息が見られました。



続いて、「ズーラシア駅伝協賛」についてご説明します。言わずと知れた、北澤建設さんがメインスポンサーを務める旭区のビッグイベントになります。1月28日に3年ぶりに開催され、当社も一部協賛そしてチームとして参加をさせていただきました。結果は59チーム中19位ということで、なかなかの好成績を収めることが出来ました。チームとして毎回参加させていただいてますが、順位が少しずつ上がってお



り、カナエルでは若手社員の登竜門的なイベントになっています。

参加メンバーの集合写真になります。ズーラシア駅伝に参加を始めた当初は、選手として立候補する社員は少なく、強制的にお願いするようなこともありましたが、今ではベテラン社員が自身の体調管理の意味を込めて参加を希望してくれるようになりました。その結果がタイムとして表れているのではないかと思います。

続いて、「④地元小学校への寄贈」についてご説明します。2019年に鶴ヶ峯小学校のうさぎ小屋改修を行いました。きっかけは、当時、鶴ヶ峯小学校が創立60年を迎えるにあたり、当社の社長である関口が鶴ヶ峰小学校の卒業生ということで、「何かお手伝いは出来ないか」ということからこのお話をいただきました。当時の校長先生にお話を伺ったところ、うさぎ小屋は劣化が進んでいて飼育環境が良くないとのこと、当社にて修繕をさせていただくこととなりました。この写真は、工事前になります。



修繕内容としては、金網の塗装、屋根の雨漏り修理を中心に行いました。

改修後は、子供たちにパネルに絵を書いても





らい、うさぎ小屋に貼り付けをしました。自分たちで描いた絵を貼ることで、子供達にはよりうさぎに対しての愛着を持ってもらえたと思います。

最後に、「⑤四季美台盆踊り協賛」についてご説明します。このイベントもコロナ禍になってから行われていませんが、当社では毎年参加し、写真が焼鳥を焼いて地域の方に無償で提供してきました。四季美台には当社がガスを提供している集中現場があり、日頃の感謝を込めてこのようなイベントを行っています。



最後となりますが、「カナエルはこれからも地域貢献活動を大切にしていきます」ということで、当社で行っている地域貢献活動を紹介させていただきました。今後も地域のインフラを支える一企業として、これらの活動を続けていきます。

最後までご清聴いただき、ありがとうございました。

■次週卓話 3/22 松原 豊様

(岩谷産業㈱首都圏支社首都圏支店エネルギー部担当課長)

2023年度1月出席率一覧表

員数	会員名	ホームクラブ	他クラブ	出席率	員数	会員名	ホームクラブ	他クラブ	出席率
1	安藤 公一	100	0	100	12	佐藤 真吾	67	33	100
2	福村 正	67	0	67	13	佐藤 利明	—出席規定免除—		
3	市川 慎二	67	33	100	14	関口 大樹	67	33	100
4	五十嵐 正	100	0	100	15	関口 友宏	100	0	100
5	平子 智章	100	0	100	16	宋 謹衣	0	0	0
6	北澤 正浩	100	0	100	17	田川 富男	100	0	100
7	増田 嘉一郎	100	0	100	18	内田 敏	—出席規定免除—		
8	中谷 逸希	33	33	33	19				
9	新川 尚	100	33	133	20				
10	二宮 麻理子	67	0	67	21				
11	岡田 隆	67	33	100	22				
例会日		11日		18日		25日		平均	
例会出席率		$\frac{15}{18}$	83.33%	$\frac{11}{18}$	61.11%	$\frac{13}{17}$	76.47%	—	
修正出席率		$\frac{17}{18}$	94.44%	$\frac{16}{18}$	88.89%	$\frac{13}{17}$	76.47%	—	86.60%